



ESDRAS 6:13-22

LECCIÓN: EL SERVICIO DE LOS LÍDERES PIADOSOS –

INTRODUCCIÓN:

El libro de Esdras registra el cumplimiento de la promesa de Dios a Israel a través de Jeremías de traerlos de regreso a su tierra mediante la ayuda de tres reyes persas y el liderazgo de judíos piadosos. Se completó el segundo Templo y se restauró el culto verdadero en Jerusalén. Después de setenta años de cautiverio. Uno de esos líderes piadosos es Esdras, cuyo nombre proviene de la palabra hebrea *azar* que significa "ayuda", "ayuda" o "proteger". Es el autor de Esdras y forma parte de una obra literaria de cuatro libros llamada la "*historia sacerdotal de Israel*" (I y II Crónica y Nehemías). Todos escritos por Esdras, excepto Nehemías. Esdras es el "*vidente*", el "*escriba*" y el "*sacerdote*" de Dios.

Después de la muerte de Salomón y durante el reinado de su hijo, Roboam, el pueblo se rebeló contra los pesados impuestos recaudados por Salomón y Roboam. La casa de Israel estaba dividida en dos reinos. En el norte, Israel, y en el sur, Judá. Los israelitas formaron su capital en la ciudad de Samaria, y los judíos mantuvieron su capital en Jerusalén. Estos reinos permanecieron separados durante más de doscientos años.

El Primer Templo fue construido en el año 1000 a.C. por el rey Salomón. Más tarde fue muy arruinada y destruida en el año 586 a.C. por el rey Nabucodonosor de Babilonia. Muchas veces, los babilonios vinieron en contra y conquistaron Jerusalén como Dios les permitió, y los judíos se fueron al exilio como castigo por la idolatría y la desobediencia a Yahvé. Nabucodonosor robó y trajo todos los utensilios del templo de Dios.

Dios le había dado a Ciro, rey de Persia, en su primer año de reinado (Esdras 1:1-5) la construcción del Templo de Dios en Jerusalén.

- Esdras 3: el rey Ciro permitió el regreso de los exiliados para que vinieran, construyeran el altar para las ofrendas a Dios y luego comenzaran a reconstruir el templo de Dios.
- Esdras 4 obstáculo vino de Artajerjes, rey de Persia. Ahora, el rey Artajerjes de Persia emitió un decreto, y se llevó a cabo una búsqueda para averiguar la lealtad de los judíos a otros reyes. Se usó la palabra "*insurrección*" (4:19). Luego una orden para que estos hombres se detengan, para que esta ciudad no sea reconstruida hasta que se haya pronunciado un nuevo decreto (4:21).
- Esdras 5 ¹Hageo y Zacarías predicaron y guardaron a los judíos que eran de Judá y Jerusalén con el deseo de construir según la Voluntad de Dios.

Se dictaron tres decretos:

- El primer decreto para construir el Templo de Dios en Jerusalén fue dado a Ciro, rey de Persia, por Dios en Esdras 1:1-5.
- El segundo decreto (6:8) renovó la edificación de la casa de Dios (6:7) por Darío, rey de Persia, en Esdras 6:1-12.
- Y el tercer decreto fue dado por Artajerjes, rey de Persia, a Esdras el sacerdote/escriba (7:15) para que llevara la plata y el oro ofrecidos libremente por el rey y sus consejeros (Esdras 7:11-28).

¹ <http://www.lovetheLord.com/books/ezra/06.html>





Y porque Dios había puesto el deseo de reparar el muro de Jerusalén en Nehemías, Artajerjes, el rey envió cartas a Nehemías para reconstruir el muro en Nehemías 1:7, 18-20.

ESDRAS 6:1-12

1. Sabemos que después de la muerte de **Ciro**, rey de Persia, vino **Darío**, rey de Persia. Él hizo un decreto ordenando que los registros de este decreto fueran buscados en los archivos babilónicos para construir la casa (Templo) de Dios (**6:1**).
2. Todas las cosas se encontraron en la provincia de **Medes**, en las estribaciones de Babilonia, donde **Ciro** y otros reyes persas tenían sus casas de verano (**6:2**).
3. Y los utensilios que **Nabucodonosor** había robado del templo de Dios fueron llevados a Babilonia. Sin embargo, debían ser restaurados y llevados de vuelta a la casa de Dios (Templo) en **Jerusalén**. Había que volver a colocar todo en su lugar.
4. El dinero del alfolí de **Ciro** pagará todo lo que hay en la construcción del templo de Dios (**6:3-4**).
5. Nadie debía obstaculizar o interferir con la reconstrucción del Templo. Debían "*dejarlos en paz*" (**6:5-7**).
6. Entonces, el rey **Darío** sale a hacer un decreto describiendo lo que debían hacer para ayudar con la obra.
 - Da de los bienes del rey el dinero del tributo (impuestos) a los judíos para financiar los gastos de estos hombres para hacer el trabajo,
 - Dales los animales para el sacrificio;
 - Dales el trigo, la sal, el vino y el aceite cada día sin falta para los sacerdotes (**6:8-9**).
7. **Darío** también tenía segundas intenciones para ayudar a los judíos a restablecer su adoración. Quería que oraran al Dios del cielo por él y por sus hijos, y buscar las bendiciones de Dios para ellos.
8. Cualquiera que desobedezca o altere esta palabra o ponga sus manos contra el Templo de **Jerusalén** para alterar y destruir el lugar donde Dios ha hecho morar Su nombre, será ahorcado.
 - Todos los reyes y pueblos serían destruidos por la ira de Dios, porque el rey **Darío** invoca un poder mayor. (**6:10-12**).

Eso es lo que hacen los líderes piadosos.

La fe se prueba a través de pruebas, no se produce a través de pruebas. Las pruebas revelan qué tipo de Fe debemos tener.

La fe viene por oír y oír y oír la Palabra de Dios. Por lo tanto, cuando llegue la Prueba, ya tienes la Palabra de Dios en ti; la fe para creer que Ud. superará esto. La salida se alinearán con la entrada a la que te has estado apegando. ¿Qué has estado introduciendo en tu espíritu? No te enfades con la salida o el resultado cuando no estés preocupado o centrado en la entrada. La Palabra dice: "*Andad en el Espíritu, y no satisfagaréis los deseos de la carne*" (Gálatas 5:16).

Las pruebas y los juicios vendrán. Vienen a probar nuestra fe, ¡no a producirla! Las pruebas y los tribulaciones producen paciencia (Santiago 1:3). Dios a veces no te libra de algo, porque Él está tratando de liberarte en ello, es decir, sé paciente. Ese versículo 4 de Santiago dice: "*Que Paciencia tenga su obra perfecta, para que vosotros podáis perfectos y enteros, sin que les falte nada.*"

LECCIÓN: I. EL TEMPLO TERMINÓ ESDRAS 6:13-15

6:13 Entonces **Tatnai**, gobernador de este lado del río, **Setarboznai**, y sus compañeros, conforme a lo que el rey **Darío** había enviado, y así lo hicieron rápidamente. **Tatnai** y sus compañeros oficiales respondieron rápidamente para llevar a cabo el decreto del rey **Darío**. Darío había instruido a **Tatnai** (gobernador persa), **Shetharbazai** (consejeros persas) y compañeros (los afarsaquitas-Ez. 5:6) que estaban más



allá del río (al oeste del Éufrates) para que no obstaculizaran ni interfirieran con la reconstrucción del Templo. Debían "dejarlos en paz" (6:5-7). "De este lado el río" o "más allá del río" todavía se refieren al oeste del Éufrates.

6:14 Los ancianos de los judíos edificaron, y prosperaron gracias a las profecías del profeta Hageo y de Zacarías hijo de Iddo. Y la construyeron y la terminaron conforme al mandamiento: del Dios de Israel, de Ciro, de Darío y de Azajerjes, rey de Persia. Aprendemos que siempre que se va a construir el templo de Dios, primero es ordenado por Dios. Tú no construyes a menos que Dios lo haya colocado en el hombre de corazón de Dios. Dios siempre le da ciertas especificaciones al que va a construir, al que está a cargo, hablando de un líder piadoso.

Bueno, el primer templo de Jerusalén fue construido por el rey Salomón, pero destruido por el rey babilonio Nabucodonosor. Sin embargo, los ancianos judíos completaron la construcción del segundo Templo en Jerusalén. Para empezar, Dios usó a los reyes Ciro, Darío y Artajerjes de Persia. Y los ancianos de los judíos pudieron construir, terminar su programa de construcción y prosperar a medida que recibían alimento físico y espiritual a través de la profecía de los profetas Hageo y Zacarías hijo de Iddo. ²Hageo y Zacarías predicaron y los mantuvieron con el deseo de hacer esto de acuerdo a la Voluntad de Dios.

En Esdras 1, el rey Ciro había escrito instrucciones que el Señor le había dado. En Esdras 6 el rey Darío recibió más instrucciones y en Esdras 7:20-21 el rey Artajerjes recibió más órdenes de cómo debía terminarse.

¿Puedes ver el fluir del plan de Dios en marcha? Y que Su plan en tu vida se terminará si te quedas con Él; permanezcan conectados a Él; y deja ir tu Voluntad, ¡porque Él siempre te llevará a la línea de meta!

6:15 Esta casa fue terminada el tercer día del mes de Adar, que era el año sexto del reinado del rey Darío. Esdras aquí da el día exacto de la finalización de la casa de Dios. El sexto año del reinado de Darío fue el 516 a.C., exactamente 70 años después de la destrucción del primer templo (586) por Nabucodonosor, cumpliendo así la profecía de 70 años de exilio, el castigo que Dios había hablado por medio de su profeta Jeremías sobre los judíos (Jeremías 29:10), y ahora la casa del templo estaba terminada el tercer día del mes de Adar.

II. EL TEMPLO DEDICADO A ESDRAS 6:16-18

6:16 Los hijos de Israel, los sacerdotes, los levitas y los demás hijos de la cautividad celebraron con alegría la dedicación de esta casa de Dios. Este fue un tiempo de celebración, tal como lo hicieron Salomón y el pueblo en su primera dedicación del Templo de Dios. Por lo tanto, los hijos de Israel, los sacerdotes, los levitas y el resto de los hijos del cautiverio también guardaron con gozo la dedicación de la casa de Dios. Fue una ocasión festiva muy necesaria y satisfactoria para todos.

6:17 Y ofrecieron en la dedicación de esta casa de Dios cien becerros, doscientos carneros, cuatrocientos corderos, y como sacrificio por el pecado por todo Israel, doce machos cabríos, según el número de las tribus de Israel. La dedicación de la casa de Dios fue seguida de sacrificios constantes que no excedieron la dedicación del Templo de Salomón. Ofrecieron menos que fueron cien becerros, doscientos carneros y cuatrocientos corderos como sacrificios. También ofrecieron doce machos cabríos como ofrenda por el pecado por todo Israel. Aunque fueron las tribus del sur (Judá) las que fueron llevadas al cautiverio y se les permitió regresar y reconstruir, estaban conscientes del hecho de que Israel era una nación de doce tribus.

² <http://www.lovetheLord.com/books/ezra/06.html>

<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





6:18 Y pusieron a los sacerdotes en sus divisiones, y a los levitas en sus turnos, para el servicio de Dios que está en Jerusalén, como está escrito en el libro de Moisés. ³Muchos años antes, Dios le había dicho a Moisés cómo los sacerdotes y levitas debían servir en el templo. Moisés escribió estos mandamientos en sus libros (Números 3:6-9; 18:1-32). ⁴Los sacerdotes eran levitas, pero no todos los levitas eran sacerdotes (solo unos pocos eran sacerdotes). Algunos eran guardianes de las puertas. Algunos eran cantantes y músicos, sin embargo, todos los levitas debían servir al Señor.

III. LA PASCUA OBSERVADA ESDRAS 6:19-22

6:19 Los hijos de la cautividad celebraron la Pascua el día catorce del mes primero. Los que habían regresado del exilio eran los hijos del cautiverio. Después de la dedicación del templo, mantuvieron la observancia de la Pascua en su fecha señalada, el día catorce del primer mes de cada año, lo que requería que los hombres judíos hicieran tres viajes a Jerusalén. Celebraban la Pascua, Pentecostés y la Fiesta de los Tabernáculos, donde recordaban cómo Dios los había liberado de la esclavitud egipcia.

6:20 Porque los sacerdotes y los levitas fueron purificados juntamente, todos ellos eran puros, y mataron la Pascua por todos los hijos de la cautividad, por sus hermanos los sacerdotes y por ellos mismos. Se hicieron grandes preparativos. La purificación de los sacerdotes y de los levitas era importante y los calificaba para el servicio santo. El templo había sido dedicado, así que ahora el pueblo se estaba dedicando al Señor. ¿De qué sirve un Templo dedicado si no tienes personas dedicadas? La Pascua era un tiempo para quitar todo mal de sus vidas y consagrarse a Dios, y recordar su liberación de la esclavitud egipcia. Los levitas mataban los animales de la Pascua, y debían ser comidos por los exiliados, los sacerdotes y ellos mismos. Y los sacerdotes rociaron la sangre.

6:21 Y comieron los hijos de Israel que habían vuelto de la cautividad, y todos los que se habían apartado para ellos de las inmundicias de las naciones de la tierra, para buscar al Señor, Dios de Israel, comieron. No todo el pueblo era hijo de Israel cuando salieron de Egipto. Estaban los prosélitos que habían abrazado la religión judía al mezclarse con los judíos en su cautiverio. Esto significa que los paganos lo vieron y caminaron en la luz del Señor con ellos. Deja que tu luz brille y los demás la verán. Una regla importante con respecto a la Pascua era que no podía ser celebrada por aquellos que no se habían arrepentido del pecado. Solo aquellos que habían vivido vidas separadas podían participar y comer. ⁵Todos estaban listos al mismo tiempo para observar los ritos y ceremonias apropiados.

6:22 Y celebraron la fiesta de los panes sin levadura durante siete días con alegría, porque el Señor los había alegrado y había vuelto hacia ellos el corazón del rey de Asiria, para fortalecer sus manos en la obra de la casa de Dios, el Dios de Israel. Después de la Pascua (un período de 24 horas), luego la Fiesta de los Panes sin Levadura que dura siete días. Durante este tiempo, los judíos tenían que eliminar toda la levadura (levadura) de sus viviendas, una imagen de purificación personal. Para un judío, la levadura era un símbolo del mal, por lo que la Pascua era un momento para alejar todo mal de sus vidas. Este iba a ser un tiempo gozoso en sus vidas, cuando miraron todas las cosas que habían ocurrido en sus vidas: la reconstrucción del Templo, su dedicación, la Pascua y la Fiesta de los Panes sin Levadura, vieron que todo era posible gracias a lo que Dios había hecho. Todos estaban llenos de alegría, porque el Señor les había dado motivos para estar alegres. Se apresuraron a darle a Dios todo el crédito por este momento

³ <http://www.easyenglish.info/bible-commentary/ezra-lbw>.

⁴ <http://www.lovetheLord.com/books/ezra/06.html>

⁵ <http://www.bibletools.org/index.cfm/fuseaction/Bible.show/sVerseID/12172/eVerseID/12172/RTD/Clarke>

<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





de alegría. Hay un gozo espontáneo cuando el pueblo de Dios ve evidencia de Él. Sin embargo, en el viaje de 40 años en el desierto, tomó un período de 40 años para que floreciera una nueva generación. Dios obró a través del corazón del rey de Asiria e incluso lo cambió para que los ayudara.

El título de Rey de Asiria lo ostentaban todos los reyes que sucedieron al gran Imperio Neosirio, independientemente del país del que provinieran.

Esto los animó a completar la reconstrucción que fortaleció sus manos en la obra de la casa del Dios de Israel. Esdras señaló cuidadosamente que la reconstrucción del templo fue ordenada primero por Dios, luego por los reyes, que eran sus instrumentos. La voluntad de Dios es suprema sobre todos los gobernantes, todos los acontecimientos históricos y todas las fuerzas hostiles.

RESUMEN:

⁶El gobernador Tattenai, Shethar Bozenai y sus consejeros obedecieron cuidadosamente al rey Darío (6:13). Con gran éxito, los líderes judíos continuaron trabajando en el templo, mientras que Hageo y Zacarías los animaban con su predicación (6:14). Y así, el templo fue completado por orden del Dios de Israel y además por orden de los reyes Ciro, Darío y Artajerjes de Persia. El Templo fue terminado el tercer día del mes de Adar, en el sexto año del reinado del rey Darío (6:15). (6:13-15). Los líderes piadosos sirven fielmente.

Los hijos de Israel, los sacerdotes, los levitas y el resto de los hijos del cautiverio guardaban con gozo la dedicación de la casa de Dios (6:16). Cien novillos, doscientos carneros y cuatrocientos corderos fueron ofrecidos como sacrificios en la dedicación (6:17). También se sacrificaron doce machos cabríos como ofrendas por el pecado para las doce tribus de Israel. Luego, a los sacerdotes y levitas se les asignaron sus deberes en el templo de Dios en Jerusalén, de acuerdo con las instrucciones que Moisés había escrito (6:18) (6:16-18). Los líderes piadosos sirven con alegría.

Los exiliados que habían regresado guardaban la Pascua el día catorce del primer mes (6:19). Los sacerdotes y los levitas se habían purificado juntos, lo que significa que todos estaban limpios (puros) y todos se unieron en unidad. Se observaba la Pascua y los corderos de la Pascua eran sacrificados por todos (6:20). Y los sacrificios fueron comidos por los israelitas que habían regresado, y por el pueblo vecino que había renunciado a las costumbres pecaminosas de otras naciones para adorar al Señor Dios de Israel (6:21). Luego, durante siete días, celebraron la Fiesta de los Panes sin Levadura. Todos estaban felices porque el Señor, Dios de Israel, se había asegurado de que incluso el rey de Asiria fuera amable con ellos y los ayudara a construir el templo (6:22). Esdras señaló cuidadosamente que la reconstrucción del templo fue ordenada primero por Dios, luego por los reyes, que eran sus instrumentos. La voluntad de Dios es suprema sobre todos los gobernantes, todos los acontecimientos históricos y todas las fuerzas hostiles. (6:19-22). Los líderes piadosos sirven recordando la bondad de Dios.

APLICACIÓN:

Si confío en el poder y el amor de Dios, con total dedicación a Él, ninguna oposición puede detenerme.

⁶ <http://www.family-times.net/commentary/the-temple-is-dedicated/>
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>

